
Stadtvertretung Kröpelin 

 

Ausschuss für soziale Belange, Kultur, Bildung und Sport, Partnerschaften 

 

 

Niederschrift über die konstituierende Sitzung des Ausschusses für soziale Belange, Kultur, 

Bildung und Sport, Partnerschaften am 08.07.2014 

 

 

Beginn:  19.00 Uhr 

Ende:   21.00 Uhr 

 

Anwesende: Herr Thomas Lehner    Stadtvertreter 

  Frau Roswitha Käker    Stadtvertreterin 

  Herr Roland Bull    Stadtvertreter 

  Herr Dieter Sartorius     Stadtvertreter 

  Frau Dietlind Schuster   Stadtvertreterin anwesend ab 19:10 Uhr 

  Frau Rosita Lehner         sachkundige Einwohnerin 

                        Frau Ines Brüsehafer      sachkundige Einwohnerin 

 

Entschuldigt: Frau Marlis Peters           sachkundige Einwohnerin  

   

 

Als Gäste nahmen teil:  Herr Veikko Hackendahl Stadtvertretervorsteher 

                                                            Frau Grit Mahnke AWO-Regionalverband Bad Doberan 

 

Von d. Verw. nahmen teil:  Frau Erdmann   Amtsleiter, Schriftführerin   

      

 

 

Tagesordnung: 

 

A) Öffentlicher Teil 
 

01. Feststellung des ältesten Mitgliedes des Ausschusses für soziale Belange, Kultur, Bildung  

und Sport, Partnerschaften und danach: 

02. Eröffnung der konstituierenden Sitzung durch das an Lebensjahren älteste Mitglied 

03. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

04. Feststellung der Anzahl der anwesenden Ausschussmitglieder mit nachfolgender 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

05. Feststellung der Tagesordnung 

06. Wahl des/der Vorsitzenden des Ausschusses für soziale Belange, Kultur, Bildung und 

Sport, Partnerschaften 

07. Übergabe der Sitzungsleitung an den/die Vorsitzende/n 

08. Wahl des 1. stellvertretenden Vorsitzenden des Ausschusses für soziale Belange, Kultur, 

Bildung und Sport, Partnerschaften 

09. Wahl des 2. stellvertretenden Vorsitzenden des Ausschusses für soziale Belange, Kultur, 

Bildung   und Sport, Partnerschaften 

10. Verpflichtung der sachkundigen Einwohnerinnen durch den/die Vorsitzende/n des 

Ausschusses für soziale Belange, Kultur, Bildung und Sport, Partnerschaften 
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11. Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom 01.04.2014 

12. Stand Hanse-Tour-Sonnenschein 

13. Stand Vorbereitung 15 Jahre Partnerschaft Arnage-Kröpelin 

14. Stand Einrichtung Rockmuseum 

15. Vergabe von Zuwendungen an Einrichtungen der Kunst und Kultur, Initiativen sozialer 

Anliegen, Sport und Vereinsleben 2014 

16. Anfragen, Anregungen, Informationen 

17. Schließung der Sitzung 

 

Vor Beginn der Ausschusssitzung wünscht der Stadtvertretervorsteher Herr Hackendahl allen 

Mitgliedern eine konstruktive und faire Arbeit in dem Ausschuss selbst aber auch eine 

intensive Zusammenarbeit mit den weiteren Fachausschüssen der Stadtvertretung. 

 

Zum TOP 1-5 

 

Herr Dieter Sartorius eröffnete die konstituierende Sitzung als zweitältestes Mitglied des 

Ausschusses. (Frau Schuster konnte an der Sitzung erst ab 19:10 Uhr teilnehmen)  Er stellte 

die ordnungsgemäße Ladung fest. Die Beschlussfähigkeit war mit 7 anwesenden 

Ausschussmitgliedern gegeben. Es gab keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung, die 

Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

Zum TOP 6  

 

Herr Sartorius von der Freien Wählergemeinschaft schlägt als Vorsitzende Frau Käker vor, 

Frau Schuster von der CDU schlägt als Vorsitzenden Herrn Thomas Lehner vor. Frau Käker 

verzichtet auf den Vorsitz. Herrn Lehner als Vorsitzenden des Ausschusses für soziale 

Belange, Kultur, Bildung und Sport, Partnerschaften zu wählen, wurde einstimmig 

angenommen. Herr Lehner nahm die Wahl zum Vorsitzenden des Ausschusses an. 

 

Zum TOP 7 

 

Herr Sartorius übergab Herrn Lehner die weitere Sitzungsleitung. 

 

Zum TOP 8 

 

Der Vorschlag von Frau Lehner, Frau Roswitha Käker als 1. stellvertretende 

Ausschussvorsitzende zu wählen, wurde einstimmig angenommen. 

 

Zum TOP 9 
Der Vorschlag von Herrn Lehner, Herrn Dieter Sartorius als 2. stellvertretenden 

Ausschussvorsitzenden zu wählen, wurde einstimmig angenommen. 

 

Zum TOP 10 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Lehner verpflichtete jede einzelne sachkundige Einwohnerin 

durch Handschlag. (Frau Peters wird auf der folgenden Ausschusssitzung verpflichtet) 
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Ausschussvorsitzende:  

 

„Ich verpflichte Sie durch Handschlag, Ihre Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen zu 

erfüllen und die Gesetze zu beachten.“ 

 

Sachkundige Einwohnerin: 

 

„Ich schwöre, Verfassung und Gesetze zu beachten und meine Amtspflichten treu und 

gewissenhaft zu erfüllen.“ 

 

Zum TOP 11 

 

Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Ausschusssitzung vom 01.04.2014 wird mit 4 Ja-

Stimmen und 3 Stimmenthaltungen genehmigt. 

 

Zum TOP 12 

 

Am 04.02.2014 informierte Frau Erdmann die damaligen Ausschussmitglieder das erste Mal 

über die Hanse-Tour Sonnenschein. Am 06.08.2014 in der Zeit von 8:00 Uhr bis 8:30 Uhr 

werden 200-230 Radfahrer im Rahmen einer Benefiz-Radtour zugunsten krebs- und chronisch 

kranker Kinder den Marktplatz der Stadt Kröpelin ansteuern und Spenden entgegennehmen. 

Daraufhin hat die 1.stellv. Bürgermeisterin etwa 130 Gewerbetreibende angeschrieben und 

um Spenden für diesen Zweck gebeten sowie um Teilnahme an einem Meeting am 

07.04.2014 im Rathaus mit Vertretern der Organisatoren der Hanse-Tour Sonnenschein. 

Leider wurde dieser Termin von sehr wenigen wahr genommen. Inzwischen hat sich aber der 

AWO-Regionalverband Bad Doberan dieser Sache angenommen unter Federführung von 

Frau Mahnke, die heute in unserem Ausschuss weilt und über den derzeitigen Stand berichten 

wird. 

Die Stadt Kröpelin scheint im Organisationsfieber zu sein, viele Helfer ,Sachspenden, 

Geldspenden von Kita-Einrichtungen, Ortsgruppen, Gewerbetreibende, Vereinen und 

Bürgern. Die Stadt Kröpelin wird mit Frau Mahnke nach Werbemöglichkeiten suchen, das 

Logo der Stadt wird mit auf dem Werbeplakat zu finden sein, öffentliche Aushänge erfolgen, 

die Homepage der Stadt wird mit eingebunden. Es soll ein öffentliches Frühstücksessen 

organisiert werden, an dem alle Kröpeliner sich beteiligen können, der Erlös wird ebenfalls 

gespendet. Kita-Kinder werden ein Programm vorführen, Kröpeliner sollen aufgefordert 

werden sich zu beteiligen. Mit Unterstützung des Stadtbauhofes werden Tische + Bänke 

+Buden aufgestellt werden. Als Treffpunkt wird vom Marktplatz vor dem Rathaus abgeraten, 

zu klein, idealer ist der Platz vor der Mühle, da gleich gegenüber auf dem Gelände der/des 

Feuerwehr + Stadtbauhofes die Schlechtwettervariante stattfinden kann. Das 

Organisationskomitee der Hansetour wird informiert. Frau Mahnke und die Stadtverwaltung 

bleiben in Verbindung. Die Ausschussmitglieder bieten ihre Hilfe an. 

 

Zum TOP 13 

 

Frau Erdmann informierte die Ausschussmitglieder, dass die die 4 Bürgermeister der 

Partnergemeinden im Rahmen 15 Jahre Partnerschaft Arnage-Kröpelin angeschrieben worden 

sind. Die Feierlichkeiten werden mit dem Erntedankfest gekoppelt, vom 12.09.-14.09. 2014. 

Eingeladen sind 10 Vertreter aus Arnage und jeweils 5 Vertreter aus Wloszakowice, Hude 

und Schwarmstedt. Wenn der neue Ausschuss nach der Wahl die Arbeit aufnimmt, wird den 

Partnergemeinden ein Ablaufprogramm zugesendet. 
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Die Ausschussmitglieder Frau Brüsehafer, Frau Lehner, der Stadtvertreter und zukünftige 

Hauptamtsleiter Herr Gutteck werden zeitnah ein Rahmenprogramm erarbeiten 

und dem Ausschuss in der nächsten Sitzung vorstellen. Gasteltern sollen mit eingebunden 

werden. 

 

Zum TOP 14 

 

Herr Lehner informiert die Anwesenden über den derzeitigen Stand zum Einrichten eines Ost-

Rockmuseums in Kröpelin. Am 14.07.2014 wird Kontakt zur Kunstfachhochschule Wismar 

aufgenommen, Studenten sollen ab Semesterbeginn im September Vorschläge zur Gestaltung 

des Ost-Rockmuseums erarbeiten und vorstellen. Deshalb hat die Stadtverwaltung einen 

Antrag auf Verlängerung der Leader+ Fördermittel beantragt. Bis heute ist aber noch keine 

Rückantwort eingegangen. Es wird vorgeschlagen, dass das Kuratorium unter Vorsitz von 

Herrn Kropp dem Hauptausschuss und Finanzausschuss Ende August das derzeitige 

inhaltliche und gestalterische Konzept sowie die Finanzierung vorstellt, auch wenn die 

Vorschläge der Studenten (Feinkonzept) noch nicht vorliegen. Evt. Ausschreibungsunterlagen 

sind ebenfalls vorzustellen. 

 

Zum TOP 15 

 

Der Top 15 wird einstimmig von der Tagesordnung genommen und auf einer der nächsten 

Ausschusssitzungen diskutiert. 

 

Zum TOP 16 

 

Die Ausschussmitglieder werden auf der folgenden Sitzung empfehlen, an welchem 

Wochentag die nachfolgenden Ausschusssitzungen stattfinden werden in Abstimmung mit 

weiteren Fachausschussen der Stadtvertretung. Die nächste  Ausschusssitzung wird am 

04.08.2014 18.00 Uhr stattfinden. 

 Frau Brüsehafer erinnert daran, dass zum 20.September (Weltkindertag) ein 

Kinderfest organisiert werden sollte. 

 

Zum TOP 17 

 

Herr Lehner beendete den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.50 Uhr. 

 

 

 gez. Lehner 

 

Thomas Lehner       Helgrid Erdmann 

Ausschussvorsitzender       Schriftführer 
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